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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA GABRIELA QUIROGA ANGUIANO.- Buenos días, a 

todas y a todos, los saludo con gusto a esta sesión de instalación del Comité de Archivo y 

Bibliotecas.  

Le doy la más cordial bienvenida a las diputadas y diputados que la integran en esta II 

Legislatura y solicito a la Secretaría proceda a pasar lista de asistencia y verificar el 

quórum legal requerido para dar inicio a la presente sesión.  

LA C. SECRETARIA DIPUTADA MARTHA SOLEDAD ÁVILA VENTURA.- Por 

instrucciones, de la presidenta, se procede a pasar lista de asistencia a las diputadas y 

diputados integrantes de esta comisión.  

Diputada Gabriela Quiroga Anguiano: presente 

Diputado Héctor Díaz Polanco:  

Diputada Martha Soledad Ávila Ventura, la de la voz: presente 

Diputada Ana Francis López Bayghen: presente 

Diputado Ernesto Alarcón Jiménez:  

Se informa a la Presidencia que se cuentan con la asistencia de 3 diputadas y diputados 

integrantes de este Comité. Hay quórum, diputada Presidenta.  

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputada Secretaria.  
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A continuación le solicito se sirva dar lectura del orden del día.  

LA C. SECRETARIA.- Por instrucciones de la Presidencia, procedo a dar lectura al orden 

del día de la sesión de instalación del Comité de Archivos y Bibliotecas.  

1.- Lista de asistencia. 

2.- Lectura y en su caso aprobación del orden del día.  

3.- Lectura del acuerdo que establece la integración del Comité.  

4.- Declaración formal de instalación del Comité. 

5.- Intervención en su caso por parte de los integrantes del Comité.  

6.- Mensaje a cargo de la diputada Presidente del Comité.  

7.- Asuntos generales.  

8.- Clausura.  

Cumplida su instrucción, diputada Presidenta.  

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputada Secretaría.  

Solicito consulte a las integrantes de este Comité si es de aprobarse el orden del día de la 

presente sesión. 

LA C. SECRETARIA.- Por instrucciones de la Presidencia, se consulta a las diputadas y 

diputados integrantes del Comité si es de a aprobarse el orden del día de esta sesión.  

Diputada Gabriela Quiroga Anguiano: a favor 

Diputado Héctor Díaz Polanco:  

Diputada Martha Soledad Ávila Ventura, la de la voz: a favor 

Diputada Ana Francis López Bayghen: a favor 

Diputado Ernesto Alarcón Jiménez:  

La mayoría se encuentra por la afirmativa.  

Cumplida su instrucción, diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputada. 

Se tiene por aprobado el orden del día para la sesión de instalación de este Comité. 
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A continuación se solicita a la Secretaría proceda a dar lectura al siguiente punto del 

orden del día. 

LA C. SECRETARIA.- Como siguiente punto del orden del día está la lectura del acuerdo 

por el que se integran las Comisiones Ordinarias y Comités de trabajo. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputada. 

Solicito de la manera más atenta dé lectura únicamente a la parte resolutiva del acuerdo 

que hace referencia a la integración del Comité. 

LA C. SECRETARIA.- Acuerdo CCMX/II/JUCOPO/19/2021 de la Junta de Coordinación 

Política del Congreso de la Ciudad de México relativo a la integración de Comisiones 

Ordinarias y Comités del Congreso de la Ciudad de México, II Legislatura. 

Primero.- La Junta de Coordinación Política garantizando la representación de todos los 

grupos y asociaciones parlamentarias, así como la proporcionalidad de éstos en el 

Congreso, propone la integración de Comisiones y Comités de la siguiente manera: 

Comité de Archivos y Bibliotecas. 

Presidencia  Gabriela Quiroga Anguiano   PRD. 

Vicepresidencia Héctor Díaz Polanco    MORENA. 

Secretaría  Martha Soledad Ávila Ventura   MORENA. 

Integrante  Ana Francis López     MORENA. 

Integrante  Ernesto Alarcón Jiménez    PRI. 

Segundo.- La totalidad de Comisiones Ordinarias y Comités deberán de llevar a cabo su 

sesión de instalación vía remota a más tardar el 29 de octubre del 2021. 

Tercero.- Comuníquese el presente acuerdo a la Presidencia de la Mesa Directiva para 

que por su conducto se someta a consideración del pleno la integración de Comisiones 

Ordinarias y Comités. 

Cuarto.- Comuníquese el presente acuerdo a la Oficialía Mayor, a la Tesorería y a la 

Coordinación de Servicios Parlamentarios para los efectos legales y administrativos a que 

haya lugar. 

Dado en el Recinto Legislativo de Donceles, Ciudad de México, a los 14 días del mes de 

octubre del 2021. 
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Firma la Junta de Coordinación Política. 

Cumplida su instrucción, diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputada Secretaria. 

Ruego a los asistentes abran sus cámaras para llevar a cabo la declaración de 

instalación. 

Con fundamento en los artículos 188 y 190 del Reglamento del Congreso de la Ciudad de 

México y en el Acuerdo CCMX/II/JUCOPO/19/2021 de la Junta de Coordinación Política 

del Congreso de la Ciudad de México relativo a la integración de Comisiones Ordinarias y 

Comités del Congreso de la Ciudad México, II Legislatura, aprobado por el pleno de este 

órgano legislativo en sesión ordinaria el 14 de octubre del presente año, siendo las 10 

horas con 18 minutos de día 29 de octubre de 2021, declaro formalmente la instalación 

del Comité de Archivos y Bibliotecas y sus trabajos en este Congreso de la Ciudad de 

México, II Legislatura.  

El segundo punto en el orden del día es la intervención por parte de los integrantes de 

este Comité. Solicito a la Secretaría consulte a las diputadas y diputados que desean 

hacer uso de la voz, si les parece bien, hasta por 3 minutos para que cada integrante 

emita su mensaje.  

Adelante, diputada Secretaria. 

LA C. SECRETARIA.- Por instrucciones de la Presidencia se pregunta a las diputadas y 

diputados integrantes si desean hacer uso de la voz.  

LA C. PRESIDENTA.- Nadie, bueno.  

LA C. SECRETARIA.- Yo sí quisiera hacer uso de la voz, si me permite, diputada. 

LA C. PRESIDENTA.-  Adelante,  diputada, por supuesto.  

LA C. SECRETARIA DIPUTADA MARTHA SOLEDAD ÁVILA VENTURA.- Yo quiero 

decir que me da mucho gusto ser parte de este Comité de Archivo y Bibliotecas, un 

Comité que pareciera ser no es de relevancia en este Congreso, pero creo que los que 

nos integramos a este Comité tenemos un compromiso muy fuerte de reforzar los criterios 

que permitan constituir e incrementar un acervo bibliográfico que sirva de información y 

apoyo en las tareas legislativas. 
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De igual forma seremos los garantes de establecer las tareas necesarias para organizar, 

modificar y modernizar el archivo de este órgano, sin dejar de lado que para cumplir con 

dichos cometidos debemos promover la difusión del patrimonio contenido en la biblioteca 

y archivos de este Congreso. 

Espero que en los próximos días podamos hacer un recorrido este Comité y tener acceso 

a los mismos para poder hacer una valoración del estado en el que se encuentran y, en 

dado caso que las condiciones no sean las más óptimas, me parece que sería idóneo que 

iniciemos a emprender trabajos coordinados para mejorar el estado de nuestra biblioteca 

y archivo.  

Tenemos mucho trabajo por delante y la tarea será ardua, pues todos nuestros esfuerzos 

deberán estar dirigidos a la total reestructuración, modernización, digitalización de todo el 

acervo que está a nuestro cargo, pero estoy segura de que la participación de cada uno 

de ustedes será fundamental para garantizar un patrimonio cultural y bibliográfico al 

servicio de las y los habitantes de la Ciudad de México. 

Finalmente, quiero desearles a las y los integrantes de este Comité el mejor de los éxitos 

en la labor que vamos a desarrollar conjuntamente durante el periodo de esta II 

Legislatura. Asimismo, a la Presidenta le ofrezco desde este momento todo mi apoyo y 

disposición para trabajar en equipo y realizar las tareas que nos permitan mejorar las 

condiciones del acervo cultural con el que contamos en este órgano legislativo. 

Es cuanto, diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputada Martha Ávila, por sus palabras. Le 

estaremos tomando la palabra, la verdad es que hay que hacer un gran trabajo en el 

Comité. 

Yo preparé unas palabras para ustedes, para la gente que nos escucha. Comienzo con lo 

siguiente: Saqueo las bibliotecas públicas y las encuentro llenas de tesoros hundidos. 

Virginia Wolf. Sin duda alguna, sabemos que las bibliotecas son un tesoro donde se 

recopila todo el acervo cultural de la sociedad. Por ello quise iniciar con esta frase. 

Diputadas, diputados, personas que nos siguen a través de las redes, el Comité de 

Archivo y Bibliotecas es uno de los principales objetivos para mí darle a este espacio, 

convertirlo en un área visible, importante para el Congreso de la Ciudad de México. 
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Las bibliotecas son templos de conocimiento, espacios de esparcimiento y escenarios 

donde surgen las ideas y proyectos. Por eso buscaremos mejorar las condiciones de las 

bibliotecas y las acercaremos a las niñas, niños y adolescentes, pues sabemos que el 

destino de muchas personas ha dependido de tener o no acceso a un libro o a una 

biblioteca. 

Visibilizaremos este espacio con diversas actividades que destacen el acervo histórico de 

nuestro Recinto Legislativo, a través de exposiciones y fotogalerías, habilitaremos una 

biblioteca infantil y contaremos con un cuentacuentos cada mes, con el objetivo de 

divertir, recrear, rescatar y difundir historias que nos hablan sobre nuestras vidas, sobre 

nuestras raíces en esta ciudad.  

Realizaremos visitas a las diferentes bibliotecas de la ciudad, a los diferentes espacios en 

donde se encuentre el acervo histórico, el acervo bibliotecario de nuestro Congreso y al 

depósito legal. Invitaremos a escritoras y escritores de libros para que nos compartan su 

experiencia; promoveremos talleres de lectura y retomaremos la vieja costumbre de 

intercambiar libros. 

El Comité de Archivo y Bibliotecas buscará realizar convenios con la Universidad Nacional 

Autónoma de México y solicitaremos a las instituciones pertinentes apoyo para 

actividades en la materia como la capacitación del personal así como en materia de 

catalogación y clasificación del acervo y les reitero, compañeras, a los compañeros que 

no están presentes, también les haremos llegar este mensaje que haremos de este 

Comité una oportunidad de crecimiento para las niñas, niños y adolescentes de la ciudad. 

Reconoceremos y realizaremos la importancia de este espacio que nos brinda 

conocimiento y sabiduría. 

Como bien lo decía la diputada Martha, a veces se cree que este Comité no tiene la 

mayor importancia, pero somos quienes lo integramos quienes estamos encargados de 

darle visibilidad y los invito a eso, las invito a eso, a no dejar de lado la importancia de 

tener un libro a la mano, la importancia de saber cuál es la historia del Congreso de la 

Ciudad de México y ahorita les platiqué un poco del plan de trabajo que he de poner por 

supuesto a su consideración, por supuesto también con la idea de rescatar las mejores 

ideas para poder generar un plan de trabajo que visualice al Comité en los trabajos 

legislativos de este Congreso, pero también acercarlo a la ciudadanía. 
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Es cuánto, diputadas. Le solicito a la Diputada Secretaria continuar con el siguiente punto 

en el orden del día. 

LA C. SECRETARIA.- Por instrucciones de la Presidencia se abre espacio a los asuntos 

generales. ¿Alguna diputada o diputado desea hacer uso de la palabra? 

LA C. PRESIDENTA.- Secretaria, yo quisiera hacer uso de este espacio para 

presentarles a Guillermo Barrón, por ahí anda también a cuadro, él será el secretario 

técnico del Comité que ponemos a consideración de ustedes. Vamos a generar ahí un 

chat de diputados en el cual estará integrado el secretario técnico para facilitar los 

trabajos del Comité y le dejo que se presente de manera adecuada. Adelante, Guillermo. 

EL C. GUILLERMO BARRÓN.- Qué tal, buenos días, diputadas, diputados, los que no 

están y los que nos ven. Mi nombre es Guillermo Domínguez Barrón. Estoy 

orgullosamente representando la secretaria técnica del Comité de Archivos y Bibliotecas 

con una gran diputada que es Gabriela Quiroga. Quedo a sus órdenes.  

Hay muchas ideas que ya me dijo la diputada, entonces llevarlas a cabo con ustedes y 

también los asesores que nos acompañen por parte de las otras diputadas y diputados y 

quedo a sus órdenes. No sé si les dejo mi teléfono o posteriormente busco a sus asesores 

y lo encontramos. Ustedes me indican. 

LA C. PRESIDENTA.- Hacemos el chat de diputados, ahorita lo armo rápidamente, te 

metemos y ahí ya tendremos los contactos. 

Muchas gracias. 

No hay más asuntos en cartera. Se levanta la sesión y les agradezco infinitamente que 

hayan dado lugar a esta sesión. Que tengan un buen día todas y todos. 

 

 


